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наши вопросы. Первое, что нам показали, 

был зал приёмов, в котором побывало 

много важных людей. Нам разрешили по-

сидеть на стульях, дали время сфотогра-

фироваться, и мы пошли дальше. В каби-

нет Александра Васильевича мы, конечно, 

не заходили. Далее нас повели в конфе-

ренц-зал, в котором нам также дали время 

сфотографироваться. Затем мы снова вер-

нулись на то место, где встретились. 

В Рези-

денции 

все лю-

ди такие 

важные, 

в ко-

стюмах, 

что ста-

новится как-то не по себе. В самом здании 

необыкновенно красиво, но и всё выглядит 

строго. Не знаю, как другим, но нам там 

понравилось, ведь не каждому выпадает 

такой шанс - попасть в Резиденцию Главы 

Удмуртской Республики. 

 

Бал с Золушкой 
 

 
Недавно наш 1а класс  посмотрел фильм 
«Золушка». Мы так были рады, когда Зо-
лушка попала на бал. А на следующий 
день наш классный руководитель Ефремо-

ва Светлана Геннадьевна предложила нам 
тоже сходить на бал. 

 
И вот 19 декабря  мы оказались в Гене-
ральском доме. Нас встретили в большом, 
красивом зале Золушка и принц. Вместе с 
ними мы танцевали вальс, польку и даже 
полонез. Это было так здорово  и весело,  
что даже дух захватывало. А еще мы по-
могли Золушке разобрать зерна гороха, 
бобов и чечевицы.  

 
На память мы получили елочную игрушку, 
сделанную своими руками. Это был наш 
первый бал, и он запомниться нам надол-
го. 

Ученики 1а класса 
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приносить радость» 
  Встреча с извест-
ным шашистом 
  Сеанс с гроссмейсте-
ром 
  Научно-практическая 
конференция по уд-
муртскому языку 
  Королевство таин-

ственных наук 

  Зарубежные гостьи 

  12 природных чудес 

России 

  «Хотелось бы учить-

ся в такой школе, как 

ваша…» 

   В Резиденции 

  Бал с Золушкой 
 

 

 

 

Старые проблемы  

Вы оставьте в прошлом. 

Новый год, поверьте,  

Будет лучше точно! 

Принесет он счастье, радость и победы. 

Год сей будет теплым,  

Мирным непременно. 

И не место в Новом – грусти и печали, 

Пусть Вам покорятся невиданные дали. 

Пусть случится чудо,  

Сказки волшебство! 

Пусть всё будет в Новом - очень хорошо 

Редакция газеты 
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«Работа должна приносить  
радость» 

 
 Сегодня в гос-

тях на стра-

ницах нашей 

газеты - Ефре-

мова Светлана 

Геннадьевна, 

завуч по 

начальным 

классам, класс-

ный руководи-

тель 1а. 

Максимова Азалия, ученица 9а класса: 
Светлана Геннадьевна, почему Вы реши-
ли стать учителем именно начальных 
классов?  
Ефремова Светлана Геннадьевна: Моя 
мама работала учителем начальных клас-
сов, так что я иду по стопам своей мамы. 
Я легко определилась с моей будущей 
профессией. Моя мама многому меня 
научила. Например, как легко найти ком-
промисс  и с детьми, и с их родителями.  
А.: Какова Ваша главная цель в жизни?  
С.Г.: Думаю, что главная цель в моей 
жизни - создать крепкую и любящую се-
мью.  
А.: Вы преподаете в школе уже много лет, 
но нравится ли Вам эта работа – не сек-
рет, что работа нервная и не всегда бла-
годарная?  
С.Г.: Конечно, если бы мне эта работа не 
нравилась, то я бы не работала на ней. 
Работа должна приносить радость.  
А.: Что вдохновляет Вас на работу?  
С.Г.: Хорошее настроение. Для работы с 
детьми очень важна улыбка учителя.  
А.: Где Вы учились и какое образование 
получили?  
С.Г.: Я училась в Глазовском Государ-

ственном Педагогическом институте. Там 
получила высшее образование.  
А.: Какое Ваше хобби?  
С.Г.: Свободного времени вообще нет. Но 
раньше я много вязала.  
А.: Традиционный вопрос: что бы Вы хо-
тели пожелать нашим читателям?  
С.Г.: Хотелось бы пожелать больше читать 
интересные и познавательные книги. 
Уметь понимать и уважать других. 

 

 

Встреча с известным шашистом 
 

23 декабря к нам в школу приезжал из-

вестный шашист Алексей Рудольфович 

Чижов. Он занесен в Книгу Рекордов Гин-

несса. Знаменитый шашист рассказал о се-

бе много интересного. Алексей Рудольфо-

вич начал заниматься шашками  в 1976 го-

ду. Его первым тренером стал Чернышев 

Лев Николаевич. А.Р.Чижов мало занимал-

ся русскими шашками, больше междуна-

родными. Всего за 3 года он получил зва-

ние - кандидат в мастера спорта, а еще че-

рез несколько лет стал мастером спорта. 

Он говорит, что добиться таких результатов 

ему помогли книги.  

 
Алексей Рудольфович посетил более 30 

стран ради соревнований. Он ездил во 

Францию, в Испанию, в Тайланд, в  

Открытость  Кристины как во время урока, 

так и в общении после урока показала, что 

этот человечек стремится ко  всему новому 

и позитивному. Она, как мне показалось, 

искренне призналась, что ей хотелось бы 

учиться в такой школе, как наша, и с таки-

ми интересными ребятами, как ребята из 

9б. 

Кельдиарова Наталья Вячеславовна, 

учитель истории 

 

25 декабря к нам в школу приехали 2 де-

вушки-иностранки – Балгис из Индонезии 

и Кристина из Венгрии. Они очень пози-

тивные, добрые и общительные. До при-

езда в Россию Кристина думала, что у нас в 

стране все поголовно пьют алкоголь. Сей-

час она знает, что это не так. А Балгис ни-

чего не знала о России, кроме «Путин, ал-

коголь и медведи на улицах». 

 
Несмотря на то что девушки живут в Рос-

сии всего 4 месяца, по-русски они разгова-

ривают очень хорошо. Кристина изучала 

язык перед тем, как приехать в Россию, 4 

года, а Балгис – всего лишь 3 месяца. Кри-

стина и Балгис посетили уроки истории, 

географии и мастер - класс, на котором мы 

все вместе валяли валенки-сувениры. Бы-

ло очень увлекательно! 

В конце встречи они оставили пожелания 

нашей школе. Кристина и Балгис повесили 

именные шары на елку. Сказали, что обя-

зательно приедут к нам снова. Все от этой 

встречи получили массу положительных 

эмоций. 

Осипова Анна,  

ученица 9а класса 

 

В Резиденции  

 

В этом учебном году Министерством 
национальной политики был написан 
проект «Одарённые дети» для город-
ских учащихся, изучающих удмуртский 
язык. Каждый месяц наши ученики бу-
дут встречаться со знаменитыми 
людьми. Мероприятия для удмуртских 
одарённых детей продолжатся до конца 
учебного года. 
 

  

Альбина Суворова, Киселева Яна,  

7г класс: 

 Не так давно мы посетили  Резиденцию 

Главы Удмуртской Республики Соловьёва 

Александра Васильевича.  

Мы встретились со Светланой Михайлов-

ной в музее нашей школы. Там же мы по-

знакомились с девочкой из 20 школы Со-

фьей. Мы собрались и поехали на Цен-

тральную площадь. Было достаточно хо-

лодно, и мы чуть-чуть замёрзли. Чуть поз-

же к нам подошла Ямщикова Елена Нико-

лаевна с ребятами из других школ. Неко-

торые из них были уже нам знакомы. При 

входе в Резиденцию у нас проверили до-

кументы, все переодели обувь, и для нас 

провели  экскурсию. Нам проводила экс-

курсию девушка, которая там работает. 

Она была очень добра и отвечала на все 
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Малый Семячик 

Кунгурская пещера 

Каждый объект сопровождался просмот-

ром слайдов, видеофрагментов и тексто-

вым материалом. Определяя местонахож-

дение 13-го объекта, ребята сначала рас-

терялись, так как координаты этого объек-

та оказались далеко за пределами России. 

Но и наша гостья, и ребята быстро догада-

лись, что это Индонезия.  

 
Услышав название своей страны, Балгис 

(так зовут девочку из Индонезии) неза-

медлительно схватила указку, чтобы пока-

зать на карте, откуда она родом. Она с 

удовольствием рассказала о своей стране - 

стране 17 тысяч островов, о природе, об 

островах, на которых она побывала. Рас-

сказала, что скучает по морю, о требова-

ниях в их школе, о жизни в большом горо-

де - Джакарте. Наша гостья оказалась 

настолько позитивной, непринужденной, 

весёлой, что зарядила и нас хорошим 

настроением, развеселила. Рассказала о 

своих планах, сказала, что ей очень нра-

вится в России, понравились зимние виды 

спорта, местные блюда, особенно перепе-

чи, которые она сама помогала выпекать в 

русской печке. Девочка очень легко обща-

ется на русском. Но учащимся нашей шко-

лы стало интересно услышать и её родной 

язык - индонезийский. Она с удовольстви-

ем произнесла речь на своем языке. Рань-

ше Балгис мало чего знала о России, сей-

час же она строит планы остаться у нас. 

 Вот так необычно учащиеся разных стран 

пообщались между собой, получили 

необычайно большой положительный за-

ряд и социальный опыт общения между 

собой, и я как учитель географии рассчи-

тываю на то, что учащиеся получили до-

полнительные знания по моему предмету. 

 

Копытова Екатерина Витальевна,  

учитель географии 

 

 

«Хотелось бы учиться в такой 

школе, как ваша…» 

 
Когда Кристина и Аня Пантюхина вошли в 

кабинет, то активный и разговорчивый 9б 

мгновенно замолчал, с интересом рас-

сматривая гостей.  Но продолжалось это 

недолго, и уже спустя несколько минут   о 

присутствии гостей, по-моему, забыли все. 

И сама Кристина, как позже призналась, 

почувствовала себя на уроке очень уютно и 

комфортно.  Она реагировала на все эпи-

зоды поведения ребят на уроке - на пре-

зентации Ани Попковой, Маргариты Хама-

товой, Нади Горбуновой и Даши Давыдо-

вой, на шалости Ярослава Аристова, на 

шутки  Ильяса Акбашева. Удивительно, но 

юмор класса  она понимала очень хорошо. 

Кристина внимательно слушала рассказ 

учителя.   

 

Америку, Голландию... Шашист отыграл 20 

партий в Голландии, даже играл с мэром 

Амстердама, один раз стал чемпионом 

СССР.  

Уже в 1984 году он стал играть в турнирах 

для взрослых. А всего через 4 года начал 

выигрывать эти соревнования, теперь Чи-

жов и в турнирах для взрослых стал зани-

мать почетные места. Его самая длинная 

партия длилась 105 ходов.  

А.Р.Чижов окончил Ижевский Государ-

ственный Университет и стал тренером по 

шашкам. Среди его учеников есть и такие, 

которые тоже ездили за границу, добились 

больших успехов. Шашист рассказывает, 

что раньше занимался и шахматами, но 

потом бросил, сам не знает почему, 

«наверное, шашки понравились  больше». 

Ведь шашки - это стратегическая игра и 

нужно обладать терпением, чтобы просчи-

тать все варианты. В заключение Алексей 

Рудольфович Чижов пожелал ученикам и 

учителям нашей школы, чтобы они учились 

играть в шашки -это очень интересно. Было 

очень здорово познакомиться с таким 

знаменитым шашистом! 

 

Оглезнева Полина,  

ученица 7в класса 

 

Сеанс с гроссмейстером 

В спортивной и культурной жизни нашей 
школы произошло важное и знаменатель-
ное событие. 23 декабря посетил Чижов 
Алексей Рудольфович – человек яркой 
судьбы, известный всему шашечному ми-
ру. Заслуженный мастер спорта СССР и 
России, международный гроссмейстер, 

почётный гражданин  г.Ижевска,  облада-
тель  рекордного числа титулов в между-
народных шашках. 10 раз завоёвывал ти-
тул чемпиона мира,  неоднократно стано-
вился чемпионом Европы, СССР, был мно-
гократным обладателем  Кубка Мира, в со-
ставе сборной команды Советского Союза , 
а позднее и России – 4-х кратный чемпион 
мира. За свою  40-летнюю шашечную ка-
рьеру А. Чижов сыграл тысячи партий и 
выиграл множество международных тур-
ниров, посетив при этом более 30 стран. 
Глубокое понимание шашечной игры по-
могает Алексею Рудольфовичу в тренер-
ской работе – он успешно работает на этом 
поприще более 30 лет. Среди его учеников 
– чемпионы России, Европы, Азии, мира. 
Ученики, учителя и родители тепло встре-
тили известного гроссмейстера. А.Р. Чи-
жов  рассказал о своём восхождении на 
шашечный трон с показом слайдов, фото-
графий, при этом немало из которых были 
в чёрно-белом варианте.  Учащиеся  зада-
ли ему немало вопросов о его жизни и вне 
шашек. Он обстоятельно ответил на все 
поставленные вопросы, не оставив без 
внимания ни одну деталь из всего задан-
ного детьми, отметив при этом, что только 
труд и самостоятельная работа могут при-
вести к успеху. Затем он дал мастер-класс, 
осветив тактические особенности шашеч-
ной игры. 

 
После этого сеанс одновременной игры на 
27 досках, в котором приняли участие уча-
щиеся школы №17, один учащийся из Ли-
цея №14 и  родитель одного из учеников. 
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21 участник состязались с чемпионом мира 
по русским шашкам, 6 – по международ-
ным шашкам. Был собран весь «цвет»  иг-
роков школы №17. Рычков Никита(8в) – 
первые разряды  по русским и междуна-
родным шашкам, Рахматуллин Ильдар(6г) 
– вторые разряды по русским и междуна-
родным шашкам, Богатырёва Анаста-
сия(5б) – вторые разряды по русским и 
международным шашкам, Кочнев Ки-
рилл(8а) – вторые разряды по русским и 
международным шашкам, Наймушин Ан-
тон(6а) – Лицей №14– второй разряд по 
русским шашкам, третий - по междуна-
родным шашкам. Но, к великому сожале-
нию, никто, даже из сильнейших игроков  

 
школы №17, не смог вырвать у сеансёра 
хотя бы пол-очка. Сделаю отступле-
ние:  ещё ранее в мае 2012 года Рычков 
Никита сумел сыграть вничью в сеансе од-
новременной игры по русским шашкам на 
20 досках против сеансёра, в кото-
ром  принимали участие 20 лучших школь-
ников г.Ижевска.  Никита был единствен-
ным, кто ушёл по окончании сеанса непо-
беждённым, а в этот раз ему не удалось 
устоять против столь именитого соперника.  

 

Всего было сыграно около 50 партий с «су-
хим» счётом в пользу сеансёра. После 
окончания сеанса он выделил наиболее 
сильных игроков, в частности, Мизиреву 
Дарью, ученицу 1Б класса.  Алексей Чи-
жов  отметил у участников сеанса  слабые 
стороны их игры, особенно в окончаниях, 
указав при этом, над чем надо основа-
тельно  работать, чтобы повысить свой 
класс.  

Ахияров Виктор Захарович 

 

Научно-практическая конферен-

ция по удмуртскому языку 
 

Вот уже 4 год в нашей школе проходит 

конкурс научно-исследовательских работ 

школьников «Мои первые шаги в науку» в 

области удмуртского языкознания, лите-

ратуроведения, фольклора и краеведения, 

которую проводит Удмуртский государ-

ственный университет при поддержке Ми-

нистерство образования и науки Удмурт-

ской Республики. 

 
Основные цели и задачи конкурса - разви-

тие научно-исследовательской и познава-

тельной деятельности учащихся, формиро-

вание интереса учащихся к изучению уд-

муртского языка, литературы, фольклора, 

краеведения; выявление, поощрение  и  

 

Зарубежные гостьи 
 

25 декабря в нашей школе побывали 

участники программы AFS по обмену для 

школьников. Балгис из Индонезии и Кри-

стина из Венгрии стали первыми в истории 

школы иностранными гостями, поэтому 

это событие многое значит для нас.  

Мы встретили их в традициях русского гос-

теприимства: надели русские народные 

костюмы и угостили караваем, который 

понравился обеим гостьям. Они произвели 

на нас хорошее впечатление и показались 

мне очень приятными, активными, комму-

никабельными и дружелюбными собесед-

ницами.  

 
На чаепитии мы подробнее узнали о пред-

ставлениях и стереотипах, связанных с Рос-

сией. Оказывается, иностранцы в самом 

деле ожидают увидеть на улицах медве-

дей, а русских считают очень закрытыми и 

суровыми  на первый взгляд  людьми. Од-

нако, пожив в России, обе девушки со-

шлись во мнении, что русские - веселые и 

интересные, они нашли много друзей и 

сблизились с русской культурой. Предста-

вители совета старшеклассников провели 

иностранкам экскурсию по школе и по му-

зею, Балкис удалось побывать на уроке 

географии, а Кристине - на уроке истории. 

После этого у нас был мастер-класс по ва-

лянию валенок из шерсти. Все остались 

довольны получившимися сувенирами – 

миниатюрными валенками, националь-

ным символом России.  

Мы обменялись пожеланиями на Новый 

год, написав их на ёлочных игрушках, и те-

перь ёлка в актовом зале нашей школы 

будет ещё долго напоминать о посетивших 

её гостях.  

Газизуллина Дарья, 

ученица 9а класса 

 

12 природных чудес России 

25 декабря в 9г классе прошел необычный 

урок географии, где учащиеся знакомились 

с природными памятниками России, кото-

рые включены список ЮНЕСКО. 

Необычный он был ещё и тем, что наш 

урок посетила гостья из далекой Индоне-

зии.  

Учащиеся по географическим координатам 

определяли природные объекты Всемир-

ного наследия и показывали местонахож-

дение данных объектов на настенной кар-

те:  

Река Волга 

Куршская Коса 

Долина гейзеров 

Озеро Байкал 

Девственные леса Коми 

Плато Путорана 

Вулкан Узон 

Гора Эльбрус 

Золотые горы Алтая 

Ленские столбы
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Выступле-

ние было 

очень эмо-

циональ-

ным. Пер-

вые классы 

были с 

нами ис-

кренние, 

смеялись и 

пережива-

ли. Для нашего коллектива  это была побе-

да! Мы были под впечатлением от такой 

реакции детей. Теперь я могу смело ска-

зать, что детям интересны не только га-

джеты, но   им нравится смотреть различ-

ные спектакли. 

 

Целищева Полина, ученица 9а класса: 

Не так давно наш невероятно дружный 

коллектив выступал на мероприятии По-

священие в читатели. Мы для первокласс-

ников поставили очень интересный спек-

такль, сценарий для которого написала 

Зульфия Индусовна. Перед самым нашим 

выступлением нас загримировали в наших 

героев. Нас было очень сложно, почти не-

возможно, узнать. 

По сценарию 

было запла-

нировано, 

что в начале 

выступления 

на сцену вы-

ползет Паук 

и начнет рас-

сказывать 

свою историю. Грим Даши Разиновой – 

она играла Паука - и её актерская игра 

произвели такое сильное впечатление, что 

первые несколько секунд  дети просто 

визжали, одновременно от страха и вос-

торга. Услышав их реакцию, мы сразу по-

няли - все получится. Страх сразу пропал, и 

мы просто получали удовольствие от 

нашей игры. Выступать для малышей было 

приятно. И, конечно же, все это стоило тех 

усилий и часов, которые мы провели,  ре-

петируя наш спектакль. 

 

Галиуллина Айгуль, ученица 10а класса:   

Уже  4-ый год   в библиотеке проводится  

мероприятие для первоклассников  - По-

священие в читатели. Организует  его биб-

лиотекарь нашей школы Мимидиминова 

Зульфия Индусовна, она пишет сценарий и 

работает над всем мероприятием. Я  помо-

гала ей, как и большинство моих друзей.  

Мы  были актерами:  кто-то был  Пауком, 

Бабой Ягой, Бастиндой…  Я была  Зайчи-

ком. 

 
Мы долго и упорно репетировали - и все 

это ради того, чтобы один  раз выступить и 

получить  незабываемые эмоции.   Когда 

выходишь на сцену и тебе аплодирует весь 

зал, то  чувство, которое ты испытываешь,   

сохранится  в твоем сознании навсегда и 

никогда не исчезнет.   

развитие одарённых и заинтересованных 

детей.  

В конкурсе на добровольной основе при-

нимают участие учащиеся 8-11 классов. 

   Результаты призеров и победителей кон-

курса учитываются в качестве индивиду-

альных достижений абитуриентов, посту-

пающих в институт удмуртской филологии, 

финно-угроведения и журналистики УдГУ.  

Каждый год ученики нашей школы  при-

нимают  активное участие в этом конкурсе. 

Хочется отметить учениц 9а класса Кочка-

рёву Ксению и Максимову Азалию,  уче-

ниц 10б класса Лазареву Екатерину и Пан-

тюхину Анну. В этом году впервые высту-

пала ученица 7г класса Киселёва Яна. Она 

заняла 3 место, её работа  направляется на 

республиканский этап в институт удмурт-

ской филологии, финно-угроведения и 

журналистики УдГУ. 

 

            Винокурова Светлана Михайловна, 

руководитель школьного музея 

 

Киселёва Яна, ученица 7г класса: 

Свою исследовательскую работу я писала 

год.   

Самый трудный для меня был день кон-

курса. С самого утра мы со Светланой 

Михайловной начали перепроверять мою 

исследовательскую работу, убирать 

лишнее и добавлять нужное. Сначала я 

очень волновалась, но потом Светлана 

Михайловна поддержала и успокоила ме-

ня, мне стало эмоционально легче.   

Выступала я последней и поэтому не то-

ропилась. Какие-то моменты я зачиты-

вала, какие-то рассказывала своими сло-

вами. Волнение всё равно присутствова-

ло, боялась,  что-то сказать не так, 

ошибиться, ведь всё- таки на меня смот-

рели люди. 

 Во время выступления меня поддержива-

ла моя одноклассница, она уже не первый 

раз ходит со мной на выступления. Я всё 

хорошо рассказала, мне поаплодировали и 

задали всего один вопрос. Он был не  

очень сложный,  и я с лёгкостью ответи-

ла на него. 

 Потом судьи подводили итоги. Начали 

награждать, и когда мне вручили диплом 

третьей степени, я была в шоке. Мне 

было очень приятно получить его. Мои 

глаза сияли от счастья.  

Я вышла во второй тур конкурса и очень 

рада за себя. Мне очень понравилось вы-

ступать, хотя я и волновалась. Я буду и 

дальше продолжать свою работу и, 

надеюсь, получать награды. 

 

 

Королевство таинственных 

наук 

8 декабря 2015 года в нашей школе про-

шло традиционное мероприятие для пер-

воклассников «Посвящение в читатели». 

Малыши посмотрели театрализованный 

спектакль под названием «Королевство 

таинственных наук».  Сценарий к спектак-

лю  я  написала сама, а коллектив «Теат-

ральной мастерской» с удовольствием 

воплотил его в жизнь. В этом году наш 

коллектив пополнился ребятами из 9А и 9Б 

классов, но новички легко и быстро вли-

лись в работу, что позволило нам добиться 

того, чего нам хотелось, а именно: спек-

такль удался.  
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В первый раз мы провели этот праздник в 

актовом зале, так как в этом году у нас ре-

кордное количество первых классов – 

шесть! Во всем этом были и плюсы, и ми-

нусы. Сложнее было готовить декорации 

для сцены актового зала, сложнее было 

произносить текст, чтобы всем было 

слышно, отсутствовала библиотечная ка-

мерность. Но опыт работы в  большом зале 

у ребят уже был, и эти трудности никого не 

напугали. Для 10А это было последнее 

«Посвящение в читатели», что для меня, 

конечно, печально. Я думаю, что это пе-

чально и для их зрителей и поклонников, 

которых у них в школе немало. Тем более 

что для «Театральной мастерской» именно 

это мероприятие всегда было одним из 

самых любимых. 

 
«Первыши» - самые благодарные зрители! 

Как они визжали, когда на сцене появлялся 

Паук (Разинова Дарья, 10А) или Баба Яга 

(Иванова Анастасия, 10А), или ведьма 

Бастинда (Марчуков Андрей, 10А)! А как 

радовались веселому Зайчику (Галиулли-

на Айгуль, 10А) и Мышонку (Целищева 

Полина, 9А). Вместе с Оле-Лукойе (Пота-

пова Алина, 9А) они были готовы пустить-

ся в пляс, а уловки Кота (Самойлова Али-

на, 10А)  и Совы (Янчук Надежда, 10А)  

неоднократно срывали  аплодисменты. 

Ниф-Ниф (Владыкина Кристина, 9А), Нуф-

Нуф (Одинцова Вероника, 10А) и Наф-Наф 

(Сабирзянова Алсу, 9А) не просто позаба-

вили первоклассников, но и научили их 

правилам поведения в школе и в библио-

теке.  

 
Весь спектакль обеспечивала четкое и 

своевременное звучание музыкального 

сопровождения наш бессменный звукоре-

жиссер ( Харланова Влада, 10А) и все это 

было запечатлено фото- и видеомастером 

( Хусаинов Радик, 9Б).  

Напоследок малыши произнесли слова 

клятвы и торжественно были посвящены в 

читатели. С чем, собственно, мы от всей 

души  их и поздравляем!  

 

Мимидиминова Зульфия Индусовна,  

библиотекарь 

 

Одинцова Вероника, ученица 10а класса: 

Недавно в нашей школе прошло меропри-

ятие Посвящение в читатели. 

Такое мероприятие проводится ежегодно, 

первоклассники узнают о книгах, библио-

теке, правилах пользования книгами. По-

священие в читатели  проходит не просто 

как  зачитывание правил и скучных расска-

зов, а в виде постановок или сказок. В этом 

году Зульфия Индусовна, библиотекарь 

нашей школы, придумала замечательный 

сценарий сказки, которую мы и показали 

ребятам.  

Я думаю, что первоклассникам очень по-

нравилась сказка, они очень эмоциональ-

но реагировали на происходящее на 

сцене, смеялись над шутками и смешными 

движениями, пугались, когда на сцену вы-

ходил Паук, ведьма Бастинда и Баба-Яга, 

они активно старались разгадать загадки 

героев сказки. 

Я думаю, что представление удалось, все 

сыграли хорошо , без запинок и неловких 

пауз , все было очень интересно , весело и 

познавательно. Зульфия Индусовна поста-

ралась сделать эту сказку так, чтобы даже 

те герои,  которые в определённый мо-

мент не говорят, делали какие- то движе-

ния ,создавали полноценный сюжет , а не 

просто стояли на месте - и ей это удалось.  

 
В конце выступления был финальный та-

нец, он был очень энергичным, живым и 

гармоничным . Мне танец понравился , но 

мы бы не смогли сделать его таковым без 

Самойловой Алины, моей одноклассницы, 

которая взяла на себя ответственность 

обучить всех ребят, участвующих в сказке, 

движениям , которые она сама и подобра-

ла.  

Я думаю , что такие познавательные, весе-

лые мероприятия очень важны в школе , 

они не только развивают первоклассников, 

но и самих выступающих, ведь умения вы-

ступать перед публикой, говорить громко и 

четко, вести себя просто и свободно на 

сцене в будущем нам всем обязательно 

пригодятся. 

 

Марчуков Андрей, ученик 10а класса: 

Я играл злую ведьму Бастинду. Мой грим и 

костюм очень подходили к этой роли. Грим  

был просто  страшным! Дети, завидев ме-

ня на сцене, просто визжали! А уж когда я 

спускался в зал… Кстати, в этом году пер-

воклассники очень  эмоциональные , но 

при этом они очень внимательно смотрели 

и слушали наш спектакль.  

Малыши очень громко аплодировали нам 

при каждом выходе. Мне очень понрави-

лось выступать в этом году. И я хочу ска-

зать большое спасибо нашему библиоте-

карю Зульфие Индусовне и всем, кто нам 

помогал готовить это мероприятие. 

 

Разинова Дарья, ученица 10а класса: 

Подготовка к мероприятию для нас  нача-

лось с того, что нам пришлось вызубрить 

сценарий и подготовить костюмы. Репети-

ции были очень весёлые и интересные. За 

это короткое время мы, ребята из 10а, 9а и 

9б, сдружились. Но в то же время репети-

ции были трудные,  требовалось много 

сил. Но у нас всё получилось. В день вы-

ступления мы собрались рано, чтобы каж-

дому успеть сделать грим, прически и при-

вести в порядок костюмы. Самым слож-

ным для меня было то, что в гриме было 

очень жарко - это единственный минус. 


